



## 「ごめんなさい」が言えますか？

校長

令和6年度も残すところ1か月弱となりました。

1月があつという間に「行き」、2月は、「逃げる」ように過ぎ去り、そして3月は、「去る」もの多く、そして4月になれば、また新しい年（年度）を迎えていく学校です。

さて、3年生は今、週末に実施される都立高校の入試を控え、頑張っているところでしょう。都立の推薦入試や私立高校入試の結果も出ており、3年生の進路が段々と決まっています。

そして1、2年生の皆さんも、学年末考査に向けて計画的に取り組んでいるところでしょう。

私たち人間の行動には必ず「結果」がついてきます。入学試験を受ければ、「合格」か「不合格」かの結果が出ます。定期考査を受ければ、その事前の学習が点数という結果となって戻ってきます。残念な結果や失敗は落ち込んだり、嫌になったりしてしまいますが、「なぜ?」「何がだめだったのか?」「どうすれば良かったのか」と考えるところに成長があると思っています。

「この結果は、今の自分に必要な結果、何かを考えるための結果。それまでの努力は決して無駄にはならない」と前向きに考えてこれからも努力を続けてほしいと思っています。

さて、同じように、自分の言動の結果として、それが「過ち」だった時、反省や謝罪をしたり責任をとったりしなければならぬ時があります。

学校生活の中でも間違っしたことや、してはいけないことをして指導を受ける場面があるでしょう。

そんな時、素直に自分の間違いを認め「ごめんなさい」が言えますか？

いけないことだとわかっていた人、それが悪いことだとわからなかった人、わかっているも皆でやれば怖くないと集団のプレッシャーに負けて流された人、状況はそれぞれでしょう。

時に「自分もされたから自分も同じことをした、自分だけが悪いわけじゃない、謝らない」とう人がいます。間違いや違反を指摘されてもすぐに認められない人や素直に言い出せない人もいるでしょう。わからなければ良いと黙っている人もいるでしょう。はて、それで良いのでしょうか。

薬師中には、一生懸命にルールを守って生活している人や、間違いや非を素直に認めてきちんと謝罪をして、お互いが気持ちよく過ごせるようにしている人たちがたくさんいます。そんな正しい行いをしている人たちが肩身の狭い思いをして学校生活を送ることのないようにしたいと私は常々思っています。

「やったもん勝ち」「みんなでやれば怖くない」「勝手な解釈」、そんな気持ちは改めていきましょう。

そして学校はそうした失敗や間違いをした人を責めるところでも罰するところでもありません。

「ルールを守ることの大切さ」、「悪いことをしたら謝る」というシンプルですが社会に出る上で大切な必要なことを学ぶ場です。一緒に考えていく場です。

また、「そんなつもりで言ったわけではないけど・・・」とちょっとした誤解から気まずい思いをしたことはありませんか？自分の何気ない言動が周りの友達や家族、先生に心配や迷惑をかけたり、傷つけたりしてしまうこともあります。そういう時は、よく話し合うことが必要です。

だからこそ、大人の社会も、皆さんの学校生活の中でも、互いによく理解する上で「ごめんなさい」という言葉は「挨拶」や「ありがとう」と同じ位大事な言葉だと私は思います。謝罪しなければならない時は、大人でも子供でも言葉遣いに気をつけて早く伝えることが大切です。その後の責任の取り方も必要なことがあるでしょう。「ありがとう」も「ごめんなさい」も相手の顔を見て、自分の声で、自分の言葉で早く伝えることをこれからも大事にしましょう。最後にもう一度聞きます。

素直に「ごめんなさい」が言えますか？

言い忘れた「ごめんなさい」はありませんか？

ごめんなさい



## スポーツ交流会

1月31日金曜日、スポーツ交流会が町田市総合体育館で実施され、薬師中ききょう学級が参加しました。バスケットボール競技を通して市内の特別支援学級の生徒と交流を深めました。ABCの3つのチームを編成して対戦しました。お互いに応援しながら得点が入ると大きな歓声があがり、チームで協力して頑張りました。11月の連合マラソンが終わってすぐに練習に入り積み重ねてきた成果を十分に発揮できた1日でした。来年もまた頑張らしましょう。

## 2 学年校外学習

2月7日金曜日、2年生は鎌倉方面への校外学習を行いました。実行委員や班長を中心に、目標を達成するため皆で協力して一日を過ごしました。学生や観光客で賑わう古都・鎌倉を歴史もグルメも思い切り満喫し、絆を深めた2年生でした。修学旅行に向けての練習にもなったでしょうか。



## ききょう学級校外学習

2月14日金曜日、穏やかな晴天に恵まれ、ききょう学級は浅草方面への校外学習を行いました。

電車での移動、乗り換えの学習、スカイツリーの展望台からの景色、浅草での昼食、浅草寺詣で、仲見世通りでの買い物学習など、様々な体験をしました。3年生と共に行動する最後の校外行事でした。各班とも、3年生が班長としてしっかりまとめ、1、2年生もそれに協力して楽しく過ごせました。



### 下校時間について

3月から、完全下校時間は18時30分となります。部活動に参加しているお子様の帰宅時間の目安としてください。「帰宅が遅い」など、気になる場合はご相談ください。

## 表彰

- ◆サッカー部（薬師・金井合同チーム）  
第17回多摩コミュニティカップ 準優勝
- ◆バスケットボール部（女子）  
令和6年度町田市交流大会 優勝
- ◆陸上部（1年男子）  
第63回東京都中学校ロードレース大会  
男子1年2km 第8位 記録 7分32秒  
**校外でも活躍している薬師中生**
- ◆3年女子 書道  
2024年度町田市教育委員会児童生徒表彰
- ◆2年男子 スピードスケート  
令和6年度年度全国中学校体育大会出場
- ◆2年男子 硬式テニス  
第50回東京都中学新人テニス選手権大会出場

### 3月の主な予定

日	曜日	内容
3	(月)	都立高校合格発表
5	(水)	朝礼
6	(木)	笑顔と学びのプロジェクト(3) 茶道体験(2)、専門委員会・評議会
7	(金)	スピーキングテスト(1,2)
10	(月)	生徒朝会、心のアンケート 午前授業始(3)
11	(火)	避難訓練
12	(水)	心のアンケート
13	(木)	午前授業始(1,2)
14	(金)	ききょう保護者会
17	(月)	卒業式予行
18	(火)	卒業式前日準備(1,2)
19	(水)	卒業式
21	(金)	特別清掃(1) 保護者会(1,2)
24	(月)	特別清掃(2)
25	(火)	修了式